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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Комиссия краевого парламента встретилась с жителями Таймыра 
В Дудинке прошло рабочее совещание комиссии депутатского расследования 

Заксобрания края по вопросам компенсации ущерба, нанесенного традиционному 
природопользованию. Комиссия была образована 9 июля. Срок ее работы – три месяца, а 
значит, уже к 9 октября эксперты должны представить на рассмотрение краевых 
парламентариев доклад о причинах и последствиях разлива нефтепродуктов на ТЭЦ-3. 

Как отметил председатель комиссии, депутат Заксобрания Виталий Дроздов, ключевым 
пунктом выездной работы специалистов было оценить влияние последствий разлива на 
жизнедеятельность людей Таймыра: 

«Когда случилась авария, было очень много сказано про тысячи кубометров разлитого 
топлива, про тысячи квадратных метров водной поверхности либо земли. Про миллиарды 
денег, которые компания должна выплатить. А нужно говорить про людей, кто здесь живет. 
Поэтому мы в плане комиссии обозначили отдельным пунктом нашей работы – понять, как 
авария повлияет на жизнедеятельность коренных народов Севера. И я, как председатель 
комиссии, когда планировал наш визит, настоял на том, чтобы мы приехали именно в 
Дудинку. Сегодняшний разговор был целиком и полностью посвящен людям». 

Виталий Дроздов также пояснил, почему эта встреча случилась только сейчас: 
«Мы могли бы сюда приехать и раньше. Но есть два но. Первое но – это коронавирусная 

инфекция, второе – приезжать сюда, не получив предварительную информацию, в том числе 
о планах ликвидации аварии, которые компания сейчас подготовила, это было бы не так 
полезно. Сейчас получился предметный разговор. Он станет основой доклада, который мы к 
9 октября представим Законодательному собранию». 

В свою очередь депутат Законодательного собрания Красноярского края Павел 
Семизоров подчеркнул, что, к сожалению, у нас в стране часто складывается неправильная 
практика: мы начинаем думать, что нужно было делать, когда все уже произошло. 

«Мы давно говорили о проблемах, которые накапливаются у нас по Северам, в том 
числе и об экологическом мониторинге, в том числе и о мониторинге мерзлоты. Почему-то это 
воспринималось как второстепенная проблема, хотя мы говорили, можно сказать, даже 
угрожали, что нечто подобное может произойти. Сейчас разрабатываются планы 
необходимых мероприятий, и я думаю, что подобная работа должна вестись не только на 
муниципальном и краевом уровне, но и на федеральном. С этим согласны и мои коллеги. 
Есть среди них, кто приехал сюда впервые и, увидев все своими глазами, понимает, что этим 
мероприятиям действительно нужно уделять большое внимание», – отметил парламентарий. 

Отдельно Павел Семизоров остановился на вопросе компенсации причиненного ущерба 
северной территории: 

«Люди хотят увидеть четкий план мероприятий. И компания «Норникель» декларировала 
и в Норильске, и в Дудинке, что она не отказывается от этого, что у нее есть ряд процедур, в 
том числе и бюджетных, которые надо просто согласовать. Плюс, как я понимаю, 
«Норникель» хочет, чтобы оценку этим мероприятиям с точки зрения эффективности дали 
специализированные организации федерального уровня, научные сообщества. Я думаю, это 
правильно». 

«Таймырский телеграф» 
 

Евгений Вершинин: «Решение проблем Таймыра потребует увеличения участия 
краевого бюджета» 

После рабочего совещания комиссии депутатского расследования Заксобрания края по 
вопросам компенсации ущерба, нанесенного традиционному природопользованию, в Дудинке 
прошел еще ряд встреч, посвященных социально-экономическим вопросам. 

Как рассказал глава Таймыра Евгений Вершинин, проблем, в решении которых Северу 
необходима краевая помощь, немало: 

«К примеру, субсидирование региональных перевозок. Это не только перевозки из 
поселков в Дудинку и обратно, но и в Красноярск. Это актуально для всех жителей не только 
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Таймыра, но и Норильска. Еще один вопрос – возведение после пожара школы в Волочанке. 
Все это потребует увеличения участия краевого бюджета. Конечно, мы понимаем, что 
корректировку в формирование статей расходов региональной казны внесла пандемия, но 
хотелось бы при поддержке Законодательного собрания решить и острые проблемы 
Таймыра». 

Говоря о совещании, посвященном компенсации ущерба, нанесенного традиционному 
природопользованию, Евгений Вершинин отметил, что работа специалистов в Дудинке была 
продуктивной: 

«Мы обсуждали причины и пути выхода из создавшейся ситуации. Хорошо, что компания 
«Норникель» также была с нами. Все чаяния, в первую очередь коренных малочисленных 
народов, были услышаны. Причем удалось обсудить и те проблемы, которые требовали 
региональной и федеральной актуализации уже несколько лет. Это учет домашнего 
северного оленя, обследование боковых водоемов. Думаю, теперь решение сдвинется с 
мертвой точки». 

«Таймырский телеграф» 
 

На Таймыре мужчина незаконно выловил 147 особей омуля 
Во время патрулирования реки Енисей полицейские задержали жителя Дудинки 1992 

года рождения. При нём обнаружили 147 особей омуля, которые он выловил с помощью 
сетей. Разрешительных документов на добычу этого вида рыбы у мужчины не оказалось. 

Рыба была отправлена на экспертизу для установления точной суммы причинённого 
ущерба. Полицейские изъяли у мужчины рыболовные сети и лодку с мотором. 

В отношении рыбака возбуждено уголовное дело по статье "Незаконная добыча (вылов) 
водных биологических ресурсов". Ему может грозить до 2 лет лишения свободы. 

krasrab.ru 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке позаботились о пешеходах 

Шесть участков городской территории нынешним летом обустроены новыми 
пешеходными тротуарами. В рамках муниципального контракта с июля текущего года их 
сооружали специалисты ИП Малачинский. Строители прокладывали тротуары в разных 
районах Дудинки, в местах, где ранее существовала только проезжая часть автодорог и остро 
стоял вопрос о безопасности горожан. 

Так, обновлению были подвергнуты участки городской территории, расположенные от 
улицы Короткая — Дальняя до магазина «Умка», от Дудинской,3 до ул. Советская, от Щорса,2 
до ул. Всесвятского. Здесь работы уже полностью завершены. До конца сентября они будут 
закончены и на участках от улицы Всесвятского до магазина «Умка» и от СМУ-1 до улицы 
Щорса. Всего текущим летом в Дудинке обустроено 2100 п.м. тротуаров. 

Процесс создания каждой пешеходной зоны включал в себя устройство по обочинам 
автодорог поребрика из металлической трубы, отсыпки тротуарного пространства щебнем и 
укладку асфальтобетонного покрытия. Помимо удобства, которое получили жители города, 
такое техническое решение позволит снегоочистительной технике, используемой для 
поддержания функционирования улично-дорожной сети в зимний период, придерживаться 
границ проезжей части и максимально избегать повреждения пешеходных участков УДС. 

 
В Дудинке завершилось строительство резервного источника электроэнергии 
мощностью 3 МВт 

Проект реализован для обеспечения основных производственных мощностей котельной 
№ 7 предприятия тепловых и электрических сетей (ПТЭС) на случай аварийного отключения 
в городе. 

Теперь у энергетиков Дудинки есть гарантированное обеспечение горячей водой и 
отоплением жилой части города, а также объектов Дудинского морского порта. Проект 
реализован за счет средств "Норникеля". Генеральным подрядчиком является ООО «ГК 
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«Сибирьэнергоинжиниринг», шеф-монтажные работы проводило ООО «ГринТех Энерджи» - 
официальный представитель Jenbacher в России. 

Уникальность проекта заключается в газопоршневых установках Jenbacher, которые 
представляют собой надежные и экономичные генераторы, отвечающие требованиям 
оперативного включения и выхода на номинальные параметры. Две машины контейнерного 
типа мощностью по 1,5 МВт каждая обладают высоким КПД - до 44%, оборудованы 
высокотехнологичной автоматикой, интерфейсной частью для управления и контроля 
агрегатов, автоматически синхронизируются между собой, равномерно распределяя нагрузку. 
На случай обесточивания собственных линий в энергоцентре предусмотрена дизель-
генераторная установка, которая в течение 20 секунд позволяет вернуть необходимое для 
пуска напряжение. Кроме того, в проекте заложена возможность автоматического запуска 
оборудования. 

«Заполярная правда» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Уникальное норильское озеро признали мертвым после разлива топлива 
Пострадавшее от разлива топлива в Норильске озеро признали мертвым. Об этом 

сообщила депутат заксобрания Красноярского края Елена Пензина. 
Норильское озеро Пясино, которое пострадало от нефтепродуктов, признали мертвым. В 

нем обнаружили превышение допустимой концентрации тяжелых металлов. 
На совещании в Дудинке руководитель Енисейского управления Росрыболовства Андрей 

Голонопулос заявил, что нефтепродукты дошли до Карского моря. В результате крупной 
экологической аварии на ТЭЦ «Норникель» озеро Пясино стало мертвым, сообщает депутат 
заксобрания Красноярского края Елена Пензина в своем Telegram. 

«Выпуск в Пясино мальков федеральный чиновник считает нецелесообразным», – пишет 
Пензина. 

Также на совещании замминистра экологии Павел Борзых отметил, что топливо 
продолжает загрязнять территорию. Экспертизы показали, что концентрация нефтепродуктов 
снизилась, но на территории от Норильска до Пясино превышено содержание тяжелых 
металлов, цитирует «Московский Комсомолец». 

ФедералПресс 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
В Снежногорске на Усть-Хантайской ГЭС в субботу после реконструкции был запущен 
очередной гидроагрегат 

Шестая по счёту машина является предпоследней в масштабном проекте модернизации 
всех семи гидроагрегатов гидроэлектростанции. 

Проект имеет федеральное значение, реализовывается силами "Норникеля" в рамках 
реновации энергетических мощностей с 2013 года. Уже в 2014-м на Хантайке был запущен 
первый модернизированный гидроагрегат, на котором применили новое техническое 
решение. За счёт использования основного колеса нового типа гидроагрегаты повысили КПД 
и стали вырабатывать на 10 процентов больше энергии. 

По словам директора ГЭС Алексея Потапова, в гидроэнергетике, как правило, борются 
за повышение КПД в размере 3-5 процентов, а на Хантайской ГЭС за счёт удачной 
разработки машиностроителей его удалось поднять на рекордные для отрасли величины. 
Общая стоимостью проекта составляет 7 млн рублей, завершение программы модернизации 
запланировано на следующий год. 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Поти 19 тысяч: еще 102 жителя Красноярского края заболели коронавирусом, 2 погибли 
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В Красноярском крае за минувшие сутки еще 102 человека заболели коронавирусом. 
Теперь число зараженных составило 18 954 человека. 11 человек получили радостные вести 
– они выздоровели. Всего 14 717 жителей победили инфекцию. Однако есть и те, кто не смог 
справиться с заразой – в целом их 532 (2 погибли вчера). 

Больше всего заболевших в Красноярске - 8967 (за вчерашний день - 18). Также много 
больных в Норильске - 799, Ачинске - 1039, Шарыпове - 336, Канске - 368, Минусинске – 368, 
Лесосибирске - 259, Сосновоборске - 229, Дивногорске - 333. 

По данным регионального Роспотребнадзора, темп прироста составил 0,5%. Под 
домашним карантином находятся 2570 человек. 

В России же за минувшие сутки 6148 человек заболели коронавирусом. Всего с начала 
регистрации вспышки заболевания инфекцию получили более 1 миллиона 103 тысяч россиян. 
Более 909 тысяч выздоровели, 19 418 умерли. 

1-line.ru 
 

Промышленное производство в Красноярском крае замедлило рост 
В августе 2020 года промышленное производство в Красноярском крае выросло на 1,1% 

по сравнению с предыдущим месяцем, сообщает Красноярскстат. Однако по сравнению с 
августом 2019-го оно оказалось на 9,4% ниже. 

 Отчасти рост произошел из-за увеличения (август к июлю) на 6,1% добычи угля, хотя по 
сравнению с прошлогодними показателями она оказалась ниже на 8,8%. В целом же по 
добывающему сектору показатели августа к июлю сложились меньше на 3,6%, а год к году — 
на 17,9%. 

В обрабатывающие производства в августе показали рост на 4,3% к июлю и снижение на 
5,7% к августу 2019-го.  

 Напомним, что в июле 2020 года промышленное производство в Красноярском крае 
выросло на 10,1% по отношению к предыдущему месяцу, но осталось ниже на 8,6% 
результатов июля 2019-го. 

Деловой квартал 
 

Напряжение на рынке труда Красноярского края постепенно спадает 
Количество вакансий в регионе продолжает расти, но уже значительно меньшими 

темпами. Новые же соискатели практически не появляются. В результате снизилась и 
конкуренция среди ищущих работу. 

Летом 2020 года в Красноярском крае число вновь открывающихся вакансий постоянно 
увеличивалось. Такие данные приводит сайт по поиску работы и сотрудников hh.ru. Так, по 
отношению к предыдущему месяцу, в июне 2020 года их стало больше на 21%, в июле — на 
16%, а в августе — на 11%. 

Больше всего спрос на новый персонал в августе вырос в сфере «Наука, образование» 
— +49% к предыдущему месяцу. Также ощутимо увеличилось число вакансий в сегментах 
«Спортивные клубы, фитнес, салоны красоты» и «Туризм, гостинцы, рестораны» — на 40% и 
37% соответственно. По-прежнему сохраняется высокий спрос и в сфере «Медицина, 
фармацевтика» — вакансий стало больше на 35%. 

В летний период мы наблюдали постепенное оживление рынка труда, которого очень 
ждали и работодатели, и соискатели. Увеличение числа вакансий происходило по мере 
смягчения ограничительных мер, связанных с COVID-19», — рассказала Асель Сейлова, 
руководитель пресс-службы hh.ru Сибирь 

Положительная динамика прослеживалась и по резюме: в июне прирост составил 4%, в 
июле резюме стало больше на 10%, в августе на 2%. При этом количество резюме 
увеличилось в сферах «Страхование» (10%), «Управление персоналом» (8%), «Банки, 
инвестиции» и «Медицина, фармацевтика» (по +7%), а также «Бухгалтерия» и «Добыча 
сырья» (по +6%). А вот в сферах «Домашний персонал», «Рабочий персонал», «Продажи», 
«Инсталляция и сервис», «Транспорт, логистика» и «Консультирование» оно снизилось на 
12%, 5%, 4%, 3%, 3% и 2% соответственно. 
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Конкуренция среди соискателей Красноярского края в августе составила 4,9 
резюме на вакансию. В июле ситуация была чуть более напряженной — 5,3 резюме на 
вакансию. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Устрашающие данные: в России вновь более 6 тыс. новых больных COVID, Петербург 
по смертности обогнал Москву 

За последние сутки в РФ диагноз «коронавирусная инфекция» подтвердился у 6148 
человек. Показатели выявляемости новых больных начали расти после снижения к 5 тыс. 
случаев. Накануне это число также превысило 6 тыс. 

В столице нашли 860 новых больных, в Подмосковье — 188. В Северной столице 
коронавирус обнаружили у 214 жителей, в Ленинградской области — у 50. 

Со вчерашнего дня в стране умерли 79 инфицированных, из них 15 — в Петербурге. Это 
больше, чем во всей России, включая Москву, где оперштаб насчитал 13 летальных исходов. 

Общее число инфицированных за пандемию выросло до 1 млн 103 тыс. 399. Смерть 
последствия новой болезни вызвали 19 тыс. 418 раз. 

Росбалт 
 

Мишустин: мы должны объяснить, на что выделяется каждый рубль 
16 сентября на заседании правительства России обсуждался важнейший для страны 

документ – проект бюджета на следующие три года. Надо понимать, что правительство, 
которое работает лишь чуть более полугода, с самого начала столкнулось с серьезнейшими 
вызовами: ужесточение санкций, резкое падение цен на нефть, да еще коронавирус. Но даже 
в этих условиях прогноз звучит мощно, а Михаил Мишустин пока держал слово. 

"Уже к концу следующего года российская экономика выйдет на траекторию устойчивого 
роста и далее будет расти темпом не менее 3% ежегодно. Важно, что уже в следующем году 
мы сможем выйти на восстановление доходов людей и занятости. А это означает 
восстановление платежеспособного спроса, что является чрезвычайно важным фактором как 
для людей, так и для экономики в целом. Именно эти задачи поставлены перед нами 
президентом", – заявил Михаил Мишустин. 

Правда, потребуются и кое-какие перемены в налогообложении крупных и доходных 
компаний. 

"Мы считаем, что в ситуации, когда трудно, все должны принимать участие в решении 
проблем, стоящих перед страной, перед людьми. Это наша осознанная политика. Отсюда и 
наше видение налоговой политики. Вот лишь некоторые из наших предложений. Мы 
несколько увеличиваем налогообложение ряда доходных отраслей. Именно для этого 
модифицируем параметры режима налога на дополнительный доход при добыче 
углеводородов. Предлагаем пересмотреть параметры ряда льгот в нефтегазовом секторе, 
повысить плату за пользование природными ресурсами, индексировать ставки акцизов на 
табачную продукцию выше инфляции", – сказал Мишустин. 

Бюджет предстоит еще защитить в Госдуме. И здесь премьер Мишустин обратился к 
своим министрам с прямой просьбой: "Коллеги, это ваша персональная ответственность и 
обязанность – идти в Государственную Думу и лично представлять там каждую 
государственную программу. Мы должны объяснить, на что выделяется каждый рубль. 
Показать, что стоит за каждой цифрой закона о бюджете, который мы сейчас вносим в 
парламент, какой эффект, с нашей точки зрения, получим и в какие сроки. А главное – что это 
даст людям и стране" 

Вести 
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Минздрав не исполнил три из четырех целей, установленных в Госпрограмме на 
2019 год 

Счетная палата указала на неисполнение Минздравом России показателей по трем из 
четырех целей, установленных в Государственной программе на 2019 год. В частности, 
значения показателей выполнены только по одной цели - снижение младенческой 
смертности, говорится в заключении ведомства о результатах внешней проверки исполнения 
федерального закона "О федеральном бюджете на 2019 год и на плановый период 2020 и 
2021 годов" и бюджетной отчетности об исполнении федерального бюджета за 2019 год. 

"Итоги деятельности Минздрава России за 2019 год следующие: из четырех целей, 
установленных в Госпрограмме на 2019 год (снижение смертности населения 
трудоспособного возраста, снижение смертности от болезней системы кровообращения, 
снижение смертности от новообразований, снижение младенческой смертности), Минздравом 
России значения показателей выполнены только по одной цели - снижение младенческой 
смертности. По остальным трем целям показатели 2019 года не выполнены", - говорится в 
отчете. 

В частности, показатель младенческой смертности в 2019 году составил 4,9 случаев на 
тысячу родившихся живыми при 5,4 запланированных. 

Кроме того отмечается, что на исполнение Госпрограммы из федерального бюджета 
было предусмотрено 580,6 млрд рублей, однако исполнение составило 551,6 млрд рублей, 
или 95%. "Реализация в 2019 году Госпрограммы как документа стратегического 
планирования в области здравоохранения (федеральный закон <...> "О стратегическом 
планировании в Российской Федерации") наглядно отражает невысокий уровень 
реалистичности достижения основных целей и задач, предусмотренных указанным 
документом", - отмечается в отчете. 

ТАСС 
 

Почти каждый седьмой россиянин оказался за чертой бедности. Количество граждан с 
доходом ниже прожиточного минимума приблизилось к 20 млн 

Во II квартале текущего года количество граждан, чей доход оказался ниже прожиточного 
минимума (11 468 руб.), выросло на 1,3 млн человек по сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года и составило 19,9 млн человек, сообщил Росстат. Таким образом, бедными по 
итогам полугодия оказались 13,6% всех россиян – почти каждый седьмой. 

Уровень бедности (численность и доля населения с доходами ниже прожиточного 
минимума) определяется статведомством на основе выборочных обследований бюджетов 
домохозяйств. Они проводятся каждый квартал и охватывают 48 500 домохозяйств. 

В отчете Росстата уточняется, что при проведении исследования учтены средства в 
сумме 359 млрд руб., выделенные федеральным правительством на социальную поддержку 
населения во время коронавирусной пандемии. Основными получателями денег стали семьи 
с детьми. Эти выплаты позволили уменьшить количество жителей, попавших в категорию 
малоимущих. 

«Рост уровня бедности стал следствием значительного падения доходов населения из-
за пандемии COVID-19 и карантинных ограничений», – говорит сотрудник НИУ ВШЭ, доктор 
экономических наук Сергей Смирнов. Во II квартале 2020 г., во время которого действовали 
наиболее жесткие ограничения и режим самоизоляции населения, реальные располагаемые 
денежные доходы россиян упали сразу на 8% по сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года, следует из июльских данных Росстата. Это рекордное квартальное падение 
показателя с 1999 г. 

При этом официально зарплаты с марта по июнь не снижались. Экономисты объясняют 
эту «странность» высокой долей выплат премий «в конвертах». «В крупных и 
государственных компаниях есть как фиксированные зарплаты, так и нефиксированные 
добавки и премии, их и резали во время пандемии», – объясняется в совместном отчете о 
состоянии рынка труда, подготовленном лабораторией «Сберданные» и сайтом «Работа.ру». 

Профессор географического факультета МГУ Наталья Зубаревич выделяет несколько 
групп регионов, население которых сильнее всего пострадало от пандемии. «Это, во-первых, 
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регионы, экономика которых работает на экспорт угля, металлов, углеводородов. 
Например, очень плохи дела в Кемеровской области, где из-за падения экспорта упала 
добыча угля. Во-вторых, это регионы, производства в которых ориентированы на внутренний 
рынок, где резко упал спрос. Тут и Ульяновская, Самарская, Нижегородская, Калининградская 
области с автопромом, и Костромская область с ювелиркой, и Якутия с алмазами – там 
падение промышленности составило 9%», – пояснила «Ведомостям» Зубаревич. Также, по ее 
словам, уровень жизни снизился там, где большую долю в экономике занимает сектор услуг: 
в Москве и Московской области, Санкт-Петербурге. 

При этом, как указывает Смирнов, методика подсчета бедных у Росстата учитывает 
только официальные денежные доходы: зарплаты, премии, пенсии, социальные трансферты, 
но не учитывает наличие дополнительных доходов, которые, по данным экспертов, есть почти 
у половины населения страны. «Это важно учитывать, чтобы видеть происходящее более 
четко. Ведь у кого-то может быть нищенская зарплата, но есть две квартиры, гараж и 
наследство от бабушки, а у другого зарплата выше прожиточного минимума, но на плечах два 
иждивенца и ипотека», – приводит пример Смирнов. Возможно, если суммировать все, 
бедных окажется даже меньше. 

С другой стороны, говоря о бедности в России, важно учитывать бедность не только по 
доходам, но и по расходам, считает экономист. «Например, одинокие пенсионеры все 
материально благополучны – их пенсии выше прожиточного минимума пенсионера (в Москве 
он составляет 12 578 руб.). Но при этом в прожиточный минимум не входят лекарства: 
считается, что все они для пенсионеров бесплатные. Однако очень часто именно 
пенсионерам требуется платное дорогостоящее лечение. Другая ситуация с ипотечниками. У 
них может быть зарплата выше прожиточного минимума, но после ежемесячной выплаты по 
кредиту остается лишь на хлеб и воду. Отказаться от ипотеки многие не могут, так как им 
негде жить», – поясняет Смирнов. По его мнению, если при оценке бедности учитывать не 
только доходы, но и необходимые расходы россиян, количество бедных может превзойти 
нынешнюю статистику. 

Специалисты считают, что к концу года официальная статистика может улучшиться, 
бедных станет меньше. «Уже сейчас видно, что бизнес восстанавливается, доходы 
населения стали расти», – подчеркивает Смирнов. Но зато уже в будущем году число бедных 
может снова возрасти. Это будет связано с совершенствованием методологии определения 
потребительской корзины и прожиточного минимума. «Новая потребительская корзина 
должна быть разработана к 2021 г., и, судя по всему, она окажется дороже нынешней. Значит, 
и увеличившиеся доходы будут нивелированы», – говорит специалист. 

В майском указе в 2018 г. президент РФ Владимир Путин поставил перед 
правительством задачу снизить уровень бедности в России в 2 раза к 2024 г. (если брать за 
базу 2017 г. – 12,9% по уточненным данным Росстата, то это означает снижение как минимум 
до 6,5%). Но в июле текущего года Путин выпустил новый указ о национальных целях до 2030 
г., согласно которому уровень бедности в России нужно сократить вдвое по сравнению с 2017 
г. уже не к 2024 г., а к 2030 г. 

Ведомости 
 

Назван самый «смертоносный» возраст россиян. По данным экспертов, представители 
сильного пола живут в среднем на 10 лет меньше прекрасной половины человечества. 

Средняя продолжительность жизни в России составляет около 73 лет, но «пики» 
смертности у мужчин и женщин приходятся на разные периоды. 

Об этом свидетельствуют данные Росстата, с которыми ознакомился NEWS.ru. 
По данным экспертов, представители сильного пола живут в среднем на 10 лет меньше 

прекрасной половины человечества. Так, в 2019 году мужчины чаще всего умирали в 65−69 
лет. В этом возрасте ушли из жизни 123,7 тысячи человек мужского пола. Самый 
«смертоносный» для российских женщин период по итогам прошлого года — 80−84 года. В 
этом возрасте умерли 185 тысяч россиянок. 

Главными причинами смертности в РФ остаются сердечно-сосудистые заболевания и 
онкология. При этом средняя продолжительность жизни в стране в 2019 году достигла 
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исторического максимума — 73,4 года. Согласно прогнозам Росстата, к 2035 году 
показатель вырастет до отметки в 79,1 года. 

Life.ru 
 

Противников уничтожения санкционных продуктов стало более 50% 
Россияне меняют свое отношение как к импортозамещению, так и к уничтожению 

санкционных продуктов, показывают опросы фонда «Общественное мнение» (ФОМ). Пять лет 
назад, сразу после объявления продэмбарго и импортозамещения, большинство граждан 
поддерживали подобную политику. Сегодня общественные настроения заметно изменились. 
Почти 55% не одобряют давку продуктов питания бульдозерами. 

Продуктовое эмбарго действует в России уже шесть лет, а правила уничтожения 
санкционных продуктов через давку тракторами и бульдозерами – более пяти лет. И за это 
время отношение граждан к санкционным товарам, ввезенным не по правилам, существенно 
изменилось. По данным опросов ФОМ, сегодня только 30% считают, что продукты, ввезенные 
в Россию в обход санкций, следует уничтожать. Для сравнения: пять лет назад такого мнения 
придерживались 42% опрошенных. Большинство же (55%) выступают против уничтожения 
санкционного продовольствия. 

Выступающие против уничтожения заявляют, что санкционные продукты следует 
раздавать нищим и нуждающимся в социальной поддержке. Такого мнения, в частности, 
придерживаются 37% россиян. А около 9% респондентов полагают, что такие товары следует 
продавать. 

Удивительно, но за последние пять лет россияне в целом подзабыли о действующем 
продовольственном эмбарго, которое было введено нашим правительством. В 2015 году о 
продовольственном эмбарго знали 53% граждан. А сегодня лишь каждый пятый россиянин 
говорит, что знает о сохраняющихся запретах. Утверждают, что ничего не слышали о 
практике запретов и уничтожения продовольствия, 41% опрошенных. Тогда как пять лет назад 
«не в курсе» было лишь 15% респондентов. 

При этом за пять лет действия указа, предписывающего уничтожение санкционной 
продукции, было уничтожено 36,17 тыс. т продовольствия, сообщали в Россельхознадзоре. 
Из этого объема уничтожено было 34,94 тыс. т продукции растениеводства и 1,23 тыс. т – 
животноводства. По итогам семи месяцев этого года было уничтожено 1,89 тыс. т 
запрещенной к ввозу продукции, из нее 1,87 тыс. т растительной. 

…Неготовность россиян мириться с уничтожением еды подкреплена и их уверенностью в 
более высоком качестве импортных товаров. Как следует из данных ФОМ, сегодня каждый 
третий россиянин уверен, что иностранные продукты являются более качественными по 
своим свойствам, нежели отечественные. И такая уверенность на протяжении последних лет 
фактически не меняется. При этом только 16% полагают, что российские товары обладают 
более высокими качественными характеристиками, 36% уверены, что импортные и 
отечественные товары сходны. 

Помимо того, что среди россиян растет неприятие уничтожения импортной еды, у 
граждан РФ снижается оптимизм к политике импортозамещения. Напомним, в 2014 году 
вместе запретом на ввоз определенных категорий иностранных товаров властями была 
сделана ставка на замещение импортной продукции отечественными аналогами. 

И сегодня в правильности такой политики уверены не все. Так, 36% россиян полагают, 
что некоторые категории товаров не нужно замещать отечественными. При этом еще пять лет 
назад такого мнения придерживались 29% опрошенных, следует из опроса ФОМ. Кроме того, 
18% респондентов вообще считают, что к такому замещению стремиться не надо, тогда как те 
же 36% говорят о необходимости тотального импортозамещения. 

Что примечательно, при покупке непродовольственных товаров 41% россиян не 
обращают внимания на страну производства, тогда как каждый третий предпочтет 
иностранную продукцию. Отечественный аналог, в свою очередь, выберут лишь 16% 
опрошенных. И, как сообщают социологи, абсолютное большинство (81%) никогда не делают 
покупок по политическим мотивам. 
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По мнению россиян, России необязательно пытаться заместить 
иностранную бытовую технику отечественной. Так думают 8% опрошенных. По 5% выступают 
против тотального замещения одежды и автомобилей. 4% не видят смысла в замещении 
некоторых категорий продуктов, в том числе кофе и молочных продуктов. 

Неготовность россиян полностью отказаться от некоторых иностранных продуктов 
подтверждают и данные статистики. К примеру, в страну продолжает расти импорт молочной 
продукции. Так, как следует из данных Федеральной таможенной службы (ФТС), по итогам 
семи месяцев этого года поставки сливочного масла выросли на 15% в физическом 
выражении, составив почти 79 тыс т. Импорт сыра и творога увеличился за тот же период на 
9% в натуральном выражении, до 168 тыс т. Поставки молока и сгущенного молока в июле 
выросли на 15% в годовом выражении, следовало из данных ФТС. «Импорт кисломолочной 
продукции в Россию в первом полугодии 2020 года составил 68,8 тыс. т, что на 7,8% выше 
показателей аналогичного периода 2019 года», – указывали в ассоциации производителей 
молочной продукции «Союзмолоко»... 

 «Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Белоусов изъял сверхдоходы олигархов на сотни миллиардов рублей 
На днях правительство одобрило проект бюджета на ближайшую трехлетку. Основное 

изменение заключается в более жесткой налоговой политике по отношению к крупным 
сырьевым (и не только компаниям). Я уже писал, что похожую инициативу Белоусов 
продвигал два года назад в 2018 г. Однако тогда его аппаратный вес был не настолько 
сильный, и, в результате, проект не увенчался успехом. Сейчас все изменилось. 

Но обо всем по порядку 
Для начала вспомним 2018 год. Почему тогда провалилась инициатива? Записка 

Белоусова Президенту, в которой тогдашний советник по экономической политике 
обосновывал необходимое изъятие сверхдоходов, была "слита" недоброжелателями в СМИ. 
В результате поднялся большой скандал. А, поскольку, проект находился только на стадии 
своей проработки, то его дальнейшая судьба затормозилась. 

На каком-то этапе, вместо прямого изъятия сверхдоходов в бюджет, крупному бизнесу 
было предложено инвестировать в проекты развития, список которого должно было 
предоставить государство. Но это дело также кануло в бумажной волоките, и реализовано не 
было. В этом году все было проделано, по заявлению Коммерсанта, "в секретном режиме". 

Сейчас же все изменилось. Безусловно, свою роль в успехе инициативы Белоусова 
сыграл нынешний кризис. Доходы бюджету стали необходимы вдвойне, и продвижение 
соответствующего проекта далось куда легче. 

Давайте посчитаем, сколько сверхдоходов крупных компаний получит бюджет. 
Первое. Это отмена льготного НДПИ на высоковязкую нефть. От этого пострадают 

негосударственные компании: Лукойл и Татнефть. Если рассмотреть ТОП-5 сырьевых 
компаний России, то только две из них (Лукойл и Татнефть не контролируются федеральным 
правительством): 

Да, Татнефть подконтрольна властям Республики Татарстан, но не правительству 
России. Также высоковязкую нефть добывает Роснефть, но данная госкомпания "обменяла" 
(чтобы другим не было обидно) отмену НДПИ на льготы по Приобскому месторождению. 
Поэтому в балансе Роснефти, которая является одним из крупнейших плательщиков в 
бюджет, ничего не изменится. 

Отмена пошлин на высоковязкую нефть принесет бюджету примерно 260 млрд. рублей. 
Второе. Правительство повышает НДПИ для металлургов и химиков в 3.5 раза. 

"Пострадают" также крупные частные компании. Всех по списку перечислять не будут, 
наиболее известные - Норникель и Русал. 

Данная мера принесет бюджету еще 56 млрд. рублей. 
Третье. Пожалуй, самое интересное. Акциз на табaчные изделия повышается сразу на 

20%. Данная мера является, поистине, революционной. Если предыдущие инициативы пусть 
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и не реализовывались, но активно обсуждались в предыдущие годы, то о резком 
росте акцизов на подобную продукцию слышно не было. 

Помимо пополнения бюджета, данная мера несет еще и социальную нагрузку. Во всяком 
случае, доступность продукции для несовершеннолетних и студентов снизится. 

От подобной меры бюджет получит еще 70 млрд. рублей. 
Итого считаем. 260 + 56 + 70 = 386 млрд. рублей. Именно столько "стоят" инициативы 

Андрея Белоусова. Конечно, эта не та сумма, на которую можно реализовать все задуманные 
планы. Тем не менее, она значительна. Я люблю все мерить в бюджетах Псковской области 
как одного из наиболее депрессивных регионов. И так, 386 млрд. рублей - это примерно 12 
бюджетов Псковской области. 

Конечно, все это реализовывать надо было и раньше. Но хорошо, что сложилось два 
обстоятельства: смена правительства и экономический кризис. Подобное позволило внести 
изменения в налоговый кодекс максимально быстро без рассусоливаний. 

КОНТ 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 19.09.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 75,03  ▼ 0, 16 

EUR 88,96  ▲ 0, 33 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


